

Es una gran alegría para mi encontrarme hoy con ustedes y tener el honor de ser proclamado vuestro candidato presidencial. Ya contamos con el apoyo del PRSD, PDI, PS, y el PPD, además de independientes que votan por la Concertación. Tengo confianza que después de las primarias se nos sumará la DC.

Y ustedes los liberales, un partido histórico de Chile, seguirán siendo actores del progreso nacional. Han apoyado una sociedad donde las personas puedan tener libertad de conciencia, así como de elección de colegio en que educar a sus hijos. No sólo han tolerado la tolerancia, sino que la han practicado como un valor activo con el cual siempre es posible enriquecerse. Tuvieron una actitud progresista que aportó a las instituciones republicanas que transformaron a Chile, ellas fueron abonadas por la sangre del Presidente Balmaceda, cuyo retrato nos acompaña en esta sala.

La presencia de los liberales en nuestros días ha sido de gran importancia. La participación de ustedes en los inicios del proceso de recuperación de la democracia, primero en la Alianza democrática y posteriormente en la Concertación permitió ensanchar nuestro alcance ciudadano hacia la derecha del arcoiris. ¿Que arcoiris sería si le falta siempre un color? Mis amigos, ustedes son un color del arcoiris. No más chico o más grande que los demás, igual de indispensable.

Los liberales fueron importantes para terminar con la dictadura. Fieles a su verdadera inspiración, rechazaron el autoritarismo y apoyaron la vuelta a la democracia.

Ustedes han constituido un ejemplo de esfuerzo democrático no suficientemente destacado. Este ejemplo, sabemos, no ha estado exento de sacrificios, dolores e incomprensiones.

En la carta en que me comunican su decisión de apoyar mi candidatura dicen que estuvieron en oposición al gobierno de Allende ¡Me parece muy bien que se hable claro! ¡así es como quieren ver a los políticos!

Chile ha cambiado, todos hemos cambiado . Por eso, los que son igual que ayer están en el pasado. Hoy, dicen ustedes, corresponde encarar los problemas con independencia partidaria, con realismo y en el marco de interdependencia y globalización del mundo, por ello la mejor garantía de gobernabilidad es la Concertación.

Por eso, concluyen ustedes, el electorado nacional podrá votar sin suspicias y temores, en la seguridad que el candidato de la Concertación tendrá el pleno respaldo de la totalidad de sus militantes y simpatizantes de las diversas fuerzas que la integran.

¡Que ejemplo para quienes buscan asustar a los chilenos! La reflexión de ustedes es madura y patriótica.

La propaganda de la derecha es que un gobierno de la Concertación mezclado por nosotros haría volver a un país lleno de divisiones. La verdad es que ni ellos lo creen, pero quieren confundir a la gente. Por eso, la lección de ustedes es tan importante ; El apoyo de los liberales es una actitud política que mira hacia adelante y renuncia a la mezquindad!

Sus reflexiones confirman algo que ya sabíamos; en la Concertación no todos pensamos igual. Y esa no es nuestra debilidad, esa es parte de nuestra fuerza.

Los que compartimos el amor a Chile no tenemos que reconocer que éste tiene muchas raíces. Sentimos lo nacional como una pasión por lo incluyente, no por lo homogéneo. Y pienso que también forma parte de una visión liberal del mundo el entender así lo nacional, eso nos diferencia de quienes temen a los demás, de los conservadores, de los fundamentalistas.

Los votos liberales progresistas e ilustrados están aquí... Y votarán por mí el 30 de mayo y votarán por la Concertación en diciembre. Y en ese proceso deben crecer junto con nosotros. Se trata de una posición liberal abierta al mundo y sus realidades. La experiencia nos dice que no es lo mismo ser de derecha que ser conservador. Hay conservadores de centro y de izquierda. Y hay gente de derecha que no son conservadores, como ustedes.

Por eso les digo, aquí está la derecha que es parte del arcoiris. Hay otras derechas que, más bien, son parte de la tormenta. Y ustedes tienen una gran tarea que jugar en esta elección.

Yo tengo dos tareas que se refuerzan. Ser fiel a todas las sensibilidades de la Concertación y ser presidente de todos los chilenos.

Los presidentes de los partidos de la Concertación que hoy nos acompañan, han señalado que el próximo gobierno será suprapartidario. Lo mismo han dicho ustedes, liberales.

Habrá gobierno para Chile y no gobierno de los partidos. No habrá órdenes de partido que traben el accionar del gobierno. Serán llamados a trabajar todas las personas capaces que compartan una visión de Chile para todos y que tengan un compromiso de servicio público.

Por lo mismo no habrá discriminación de género o de cualquier otro tipo. Habrá transparencia en lo que el gobierno haga, diga, contrate, decida y gestione, sin confusión entre los intereses públicos y los privados.

Tengo una noción muy clara del ejercicio de la Presidencia de la República. El Presidente debe estar por encima de los partidos, con una visión permanente de Nación y de País y con un profundo respeto por las minorías políticas. Por el bien de Chile debemos tener éxito en ambas tareas.

Muchas Gracias

**Oficina de Prensa
Comando de Ricardo Lagos**